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A. Méthodologie biblique :  
 

La bible : un livre, des livres :  
Petite vidéo de présentation : https ://youtu.be/xuv_Az1ZzPo ?feature=shared  
 
 

B. Animation biblique 
 

Consignes : 

- Chacun rejoint le poste du texte qui l’intéresse. 
- Après le chant à l’Esprit-Saint, un membre du groupe peut lire le texte à haute voix 
- Chacun prend ensuite le temps de relire individuellement le texte.  
- Le groupe peut ensemble discuter autour des questions de compréhension suivantes :  

o Repérer les lieux et les différents personnages. Quelles sont leurs attitudes, 
leurs paroles ? 

o Que produit la rencontre de Jésus avec les différents personnages ? 
o Que m’apprend le texte au sujet de Jésus ? 

- Après un moment de réflexion personnelle, le groupe peut échanger autour de la 
question : y a-t-il un point qui m’a touché ou intrigué dans ce texte biblique ? 

 

 

Textes bibliques 

 

1. Jésus la femme adultère : Évangile selon St Jean 8, 1-11.  

01 Jésus s’en alla au mont des Oliviers. 02 Dès l’aurore, il retourna au 
Temple. Comme tout le peuple venait à lui, il s’assit et se mit à 
enseigner. 03 Les scribes et les pharisiens lui amènent une femme 
qu’on avait surprise en situation d’adultère. Ils la mettent au milieu, 
04 et disent à Jésus : « Maître, cette femme a été surprise en flagrant 
délit d’adultère. 05 Or, dans la Loi, Moïse nous a ordonné de lapider 
ces femmes-là. Et toi, que dis-tu ? » 06 Ils parlaient ainsi pour le mettre à l’épreuve, afin de 
pouvoir l’accuser. Mais Jésus s’était baissé et, du doigt, il écrivait sur la terre. 07 Comme on 
persistait à l’interroger, il se redressa et leur dit : « Celui d’entre vous qui est sans péché, qu’il 
soit le premier à lui jeter une pierre. » 08 Il se baissa de nouveau et il écrivait sur la terre. 09 Eux, 
après avoir entendu cela, s’en allaient un par un, en commençant par les plus âgés. Jésus resta 
seul avec la femme toujours là au milieu. 10 Il se redressa et lui demanda : « Femme, où sont-ils 
donc ? Personne ne t’a condamnée ? » 11 Elle répondit : « Personne, Seigneur. » Et Jésus lui dit : 
« Moi non plus, je ne te condamne pas. Va, et désormais ne pèche plus. » 

https://youtu.be/xuv_Az1ZzPo?feature=shared


 

 

2. Jésus appelle Simon-Pierre et ses associés : Évangile selon St Luc 5, 1-11   

01 Or, la foule se pressait autour de Jésus pour écouter la parole de 
Dieu, tandis qu’il se tenait au bord du lac de Génésareth. 02 Il vit deux 
barques qui se trouvaient au bord du lac ;  les pêcheurs en étaient 
descendus et lavaient leurs filets. 03 Jésus monta dans une des 
barques qui appartenait à Simon, et lui demanda de s’écarter un peu 
du rivage. Puis il s’assit et, de la barque, il enseignait les foules. 
04 Quand il eut fini de parler, il dit à Simon : « Avance au large, et jetez vos filets pour la pêche. » 
05 Simon lui répondit : « Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre ; mais, sur ta 
parole, je vais jeter les filets. » 06 Et l’ayant fait, ils capturèrent une telle quantité de poissons 
que leurs filets allaient se déchirer. 07 Ils firent signe à leurs compagnons de l’autre barque de 
venir les aider. Ceux-ci vinrent, et ils remplirent les deux barques, à tel point qu’elles 
enfonçaient. 08 A cette vue, Simon-Pierre tomba aux genoux de Jésus, en disant : « Éloigne-toi 
de moi, Seigneur, car je suis un homme pécheur. » 09 En effet, un grand effroi l’avait saisi, lui et 
tous ceux qui étaient avec lui, devant la quantité de poissons qu’ils avaient pêchés ; 10 et de 
même Jacques et Jean, fils de Zébédée, les associés de Simon. Jésus dit à Simon : « Sois sans 
crainte, désormais ce sont des hommes que tu prendras. » 11 Alors ils ramenèrent les barques 
au rivage et, laissant tout, ils le suivirent. 

 

 

3. Jésus et Zachée, le collecteur d’impôts : Évangile selon St Luc 19, 1-10.  

01 Entré dans la ville de Jéricho, Jésus la traversait. 02 Or, il y avait un 
homme du nom de Zachée ; il était le chef des collecteurs d’impôts, et 
c’était quelqu’un de riche. 03 Il cherchait à voir qui était Jésus, mais il 
ne le pouvait pas à cause de la foule, car il était de petite taille. 04 Il 
courut donc en avant et grimpa sur un sycomore pour voir Jésus qui 
allait passer par là. 05 Arrivé à cet endroit, Jésus leva les yeux et lui dit : 
« Zachée, descends vite : aujourd’hui il faut que j’aille demeurer dans ta maison. » 06 Vite, il 
descendit et reçut Jésus avec joie. 07 Voyant cela, tous récriminaient : « Il est allé loger chez un 
homme qui est un pécheur. » 08 Zachée, debout, s’adressa au Seigneur : « Voici, Seigneur : je 
fais don aux pauvres de la moitié de mes biens, et si j’ai fait du tort à quelqu’un, je vais lui rendre 
quatre fois plus. » 09 Alors Jésus dit à son sujet : « Aujourd’hui, le salut est arrivé pour cette 
maison, car lui aussi est un fils d’Abraham. 10 En effet, le Fils de l’homme est venu chercher et 
sauver ce qui était perdu. » 

 

 

 

 

 



4. Jésus guérit l’aveugle Bartimée : Évangile selon St Marc 10, 46-52 

46 Jésus et ses disciples arrivent à Jéricho. Et tandis que Jésus sortait 
de Jéricho avec ses disciples et une foule nombreuse, le fils de 
Timée, Bartimée, un aveugle qui mendiait, était assis au bord du 
chemin. 47 Quand il entendit que c’était Jésus de Nazareth, il se mit à 
crier :  « Fils de David, Jésus, prends pitié de moi ! » 48 Beaucoup de 
gens le rabrouaient pour le faire taire, mais il criait de plus belle : 
« Fils de David, prends pitié de moi ! » 49 Jésus s’arrête et dit : 
« Appelez-le. » On appelle donc l’aveugle, et on lui dit : « Confiance, lève-toi ; il t’appelle. » 
50 L’aveugle jeta son manteau, bondit et courut vers Jésus. 51 Prenant la parole, Jésus lui dit : 
« Que veux-tu que je fasse pour toi ? » L’aveugle lui dit : « Rabbouni, que je retrouve la vue ! » 
52 Et Jésus lui dit : « Va, ta foi t’a sauvé. » Aussitôt l’homme retrouva la vue, et il suivait Jésus 
sur le chemin. 

 

 
 

C. Réflexion personnelle 
 
Questions possibles pour guider la réflexion personnelle :  
 

- Ai-je déjà eu l’impression de percevoir des signes de Dieu dans ma vie ou d’avoir vécu 
une forme de rencontre avec Jésus? Par l’intermédiaire de qui, de quoi ? 

 
- Y a-t-il eu des moments marquants de ma vie de foi ? Quels ont été les grands moments 

déterminants de mon existence qui font qu’aujourd’hui, je suis ici aujourd’hui dans ce 
parcours ? 
 

- Croire c’est marcher avec Jésus, avoir confiance en Lui, risquer un « oui ». Croire c’est 
prendre Dieu chez soi. Comment est-ce que j’associe le risque, l’aventure, l’accueil et 
la confiance dans mon chemin de foi ? A quelles audace cela m’appelle ? 

 
 
 

D. Présentation de quelques extraits de la lettre Christus vivit du pape 
François 

 
111. Au-delà de toute situation particulière, je souhaite maintenant annoncer à tous les jeunes 
le plus important, ce qui est primordial, ce qu’il ne faut jamais taire. Une annonce qui comprend 
trois grandes vérités que nous avons tous besoin d’entendre sans cesse, encore et encore. 
 
 
 



 

 

Un Dieu qui est amour 
 
112. Je veux dire d’abord à chacun la première vérité : “Dieu t’aime”. Si tu l’as déjà entendu, peu 
importe. Je veux te le rappeler : Dieu t’aime. N’en doute jamais, quoiqu’il arrive dans ta vie. Tu 
es aimé infiniment, en toutes circonstances. 
 
113. L’expérience de la paternité que tu as eue n’est peut-être pas la meilleure, ton père de la 
terre a peut-être été loin et absent ou, au contraire, dominateur et captatif. Ou, simplement, il 
n’a pas été le père dont tu avais besoin. Je ne sais pas. Mais ce que je peux te dire avec 
certitude, c’est que tu peux te jeter avec confiance dans les bras de ton Père divin, de ce Dieu 
qui t’a donné la vie et qui te la donne à tout moment. Il te soutiendra fermement et tu sentiras 
en même temps qu’il respecte jusqu’au bout ta liberté. 
 
115. Tu as vraiment de la valeur pour lui, tu n’es pas insignifiant, tu lui importes, parce que tu es 
une œuvre de ses mains. Il te prête donc attention et se souvient de toi avec affection. […] Parce 
qu’il t’aime. Essaye de rester un moment en silence en te laissant aimer par lui. Essaye de faire 
taire toutes les voix et les cris intérieurs, et reste un moment dans les bras de son amour. 
 
116. C’est un amour « qui n’écrase pas, c’est un amour qui ne marginalise pas, qui ne réduit pas 
au silence, un amour qui n’humilie pas, ni n’asservit. C’est l’amour du Seigneur, un amour de 
tous les jours, discret et respectueux, amour de liberté et pour la liberté, amour qui guérit et 
qui relève. […] 
 
117. […] Son amour est si réel, si vrai, si concret qu’il nous offre une relation faite de dialogue 
sincère et fécond. Finalement, cherche l’embrassade de ton Père du ciel dans le visage aimant 
de ses courageux témoins sur la terre. 
 
 
Le Christ te sauve 
 
118. La deuxième vérité est que le Christ, par amour, s’est livré jusqu’au bout pour te sauver. Ses 
bras sur la croix sont le signe le plus beau d’un ami qui est capable d’aller jusqu’à l’extrême : 
« Ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, il les aima jusqu’à la fin » (Jn 13, 1). 
Saint Paul disait qu’il vivait dans la confiance en cet amour qui s’est livré à lui entièrement : 
« Je vis dans la foi au Fils de Dieu qui m’a aimé et s’est livré pour moi » (Ga 2, 20). 
 
119. Ce Christ, qui nous a sauvés de nos péchés sur la croix, continue de nous sauver et de nous 
racheter aujourd’hui, avec le même pouvoir de son don total. Regarde le Christ, accroche-toi à 
lui, laisse-toi sauver, parce que « ceux qui se laissent sauver par lui sont libérés du péché, de 
la tristesse, du vide intérieur, de l’isolement ». Car si tu pèches et t’éloignes, il te relève avec le 
pouvoir de sa croix. N’oublie jamais qu’« il pardonne soixante-dix fois sept fois. Il revient nous 
charger sur ses épaules une fois après l’autre. Personne ne pourra nous enlever la dignité que 
nous confère cet amour infini et inébranlable. Il nous permet de relever la tête et de 
recommencer, avec une tendresse qui ne nous déçoit jamais et qui peut toujours nous rendre 
la joie ».  
 
120. « Nous sommes sauvés par Jésus : parce qu’il nous aime et ne peut pas s’en passer. 



121. Son pardon et son salut ne sont pas une chose que nous avons achetée, ou que nous devons 
acquérir par nos œuvres et par nos efforts. Il nous pardonne et nous libère gratuitement. Le 
don de lui-même sur la croix est une chose si grande que nous ne pouvons ni ne devons payer, 
nous devons seulement le recevoir avec une immense gratitude et avec la joie d’être tant 
aimés, avant que nous puissions l’imaginer : « Il nous a aimés [le premier] » (1 Jn 4, 19). 
 
 
Il vit ! 
 
124. Mais il y a une troisième vérité qui est inséparable de la précédente : il vit ! Il faut le 
rappeler souvent, parce que nous courons le risque de prendre Jésus-Christ seulement comme 
un bon exemple du passé, comme un souvenir, comme quelqu’un qui nous a sauvés il y a deux 
mille ans. Cela ne nous servirait à rien, cela nous laisserait identiques, cela ne nous libèrerait 
pas. Celui qui nous remplit de sa grâce, qui nous libère, qui nous transforme, qui nous guérit et 
nous console est quelqu’un qui vit. C’est le Christ ressuscité, plein de vitalité surnaturelle, 
revêtu d’infinie lumière. C’est pourquoi saint Paul disait : « Si le Christ n’est pas ressuscité, 
vaine est votre foi » (1Co 15, 17). 
 
125. S’il vit, alors il pourra être présent dans ta vie, à chaque moment, pour la remplir de lumière. 
Il n’y aura ainsi plus jamais de solitude ni d’abandon. Même si tous s’en vont, lui sera là, comme 
il l’a promis : « Je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde » (Mt 28, 20). Il remplit 
tout de sa présence invisible, où que tu ailles il t’attendra. Car il n’est pas seulement venu, mais 
il vient et continuera à venir chaque jour pour t’inviter à marcher vers un horizon toujours 
nouveau. 
 
126. Contemple Jésus heureux, débordant de joie. Réjouis-toi avec ton Ami qui a triomphé. Ils 
ont tué le saint, le juste, l’innocent, mais il a vaincu. Le mal n’a pas le dernier mot. Dans ta vie, 
le mal non plus n’aura pas le dernier mot, parce que l’Ami qui t’aime veut triompher en toi. Ton 
sauveur vit. 
 
129. Si tu parviens à apprécier, avec le cœur, la beauté de cette nouvelle, et que tu te laisses 
rencontrer par le Seigneur, si tu te laisses aimer et sauver par lui, si tu entres en amitié avec lui 
et commences à parler avec le Christ vivant des choses concrètes de ta vie, tu feras la grande 
expérience, l’expérience fondamentale qui soutiendra ta vie chrétienne. C’est aussi 
l’expérience que tu pourras communiquer aux autres jeunes. Parce qu’« à l’origine du fait d’être 
chrétien, il n’y a pas une décision éthique ou une grande idée, mais la rencontre avec un 
événement, avec une Personne, qui donne à la vie un nouvel horizon et par là son orientation 
décisive ».  
 
 
L’Esprit donne la vie 
 
130. Dans ces trois vérités – Dieu t’aime, le Christ est ton sauveur, il vit – apparaît Dieu le Père 
et apparaît Jésus. Où se trouvent le Père et Jésus-Christ se trouve aussi l’Esprit Saint. C’est lui 
qui prépare et ouvre les cœurs à recevoir cette nouvelle, c’est lui qui maintient vivante cette 
expérience de salut, c’est lui qui t’aidera à grandir dans cette joie si tu le laisses agir. L’Esprit 
Saint remplit le cœur du Christ ressuscité et à partir de là, comme une source, il se répand dans 



 

 

ta vie. Et quand tu le reçois, l’Esprit Saint te fait entrer toujours plus avant dans le cœur du 
Christ, afin de te remplir toujours davantage de son amour, de sa lumière et de sa force. 
 
131. Invoque chaque jour l’Esprit Saint, pour qu’il renouvelle constamment en toi l’expérience 
de la grande nouvelle. Pourquoi ne pas le faire ? Tu ne perds rien et il peut changer ta vie, il 
peut l’éclairer et lui donner une meilleure direction. Il ne te mutile pas, il ne t’enlève rien, mais 
il t’aide à trouver ce dont tu as besoin de la meilleure façon. Tu as besoin d’amour ? Tu ne le 
trouveras pas dans la débauche, en utilisant les autres, en possédant les autres ou en les 
dominant. Tu le trouveras d’une manière qui te rendra véritablement heureux. Tu cherches la 
force ? Tu ne la vivras pas en accumulant les objets, en gaspillant de l’argent, en courant 
désespéré derrière les choses de ce monde. Tu y parviendras sous une forme beaucoup plus 
belle et satisfaisante si tu te laisses stimuler par l’Esprit Saint. 
 
 

Temps de prière 
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